

Pressemeldung

Studienstart an der DHBW Karlsruhe Begrüßung der Erstsemester in diesem Jahr in neuem Format

Am 1. Oktober begann ein Teil der „Erstis“ ihr Studium an der Dualen Hochschule Baden-Württemberg. Sie wurden nicht, wie es in den vergangenen Jahren üblich war, innerhalb einer großen Veranstaltung in der Mensa der DHBW Karlsruhe begrüßt, sondern ausschließlich in ihren Kursen von ihren Studiengangsleitungen. Der Grund: die derzeitigen Regelungen infolge der Maßnahmen zum Schutz gegen die Ausbreitung des Coronavirus. Die Einführungsveranstaltungen für die über 1000 Erstsemester werden zeitlich gestaffelt und finden zu unterschiedlichen Zeitpunkten während des Semesters statt. Studienanfänger*innen erhalten Informationen vor Ort und per Videobotschaften.

An den „Immatrikulationstagen“ stellen die Leitungen der Studiengänge die Hochschule vor und die Erstsemester erhalten fachübergreifende Informationen zu den Service-Einrichtungen und Anlaufstellen der DHBW Karlsruhe. In einer Videobotschaft begrüßt der Rektor Prof. Dr. Stephan Schenkel die „Erstis“ und das International Office präsentiert sich per Spielfilm. Neben vielen weiteren interessanten Informationen zum Studium kommen die Studienanfänger in den Genuss eines besonderen Geschenkes – jeder erhält eine „Erstitasche“ gefüllt mit einer Trinkflasche und dem „StuV-Manager“: einen dicken Taschenkalender mit Tipps zum Studium, Karlsruher Adressen und allen wichtigen Terminen der Hochschule.

Erstsemesterzahlen konstant trotz Corona-Krise

„Trotz der gegenwärtigen globalen Wirtschafts- und Finanzkrise aufgrund von Corona halten unsere Partnerunternehmen unvermindert an der Ausbildung fest.“, konstatiert Professor Schenkel. Ohne große Einbrüche kann fast an die Erstsemesterzahl des Vorjahres angeknüpft werden. „Eine gute Ausbildung ist eine Investition in die Zukunft. Wer heute darauf verzichtet, dem fehlen morgen die qualifizierten Nachwuchskräfte.“

Die beliebtesten Studienfächer sind Informatik mit 189 Erstsemestern in der Fakultät Technik gefolgt von Wirtschaftsinformatik mit 156 „Erstis“ in der Fakultät Wirtschaft. Auch der im vergangenen Jahr eingeführte neue Studiengang Digital Business Management ist mit 33 Erstsemestern auf Erfolgskurs.

Studium in hybrider Form

Die Studienanfänger beginnen ihr Studium mit einem hybriden Semester. Das bedeutet, die Lehre findet in einer Mischung aus Präsenzveranstaltungen und digitalen Formaten statt. Gemäß der aktuellen Corona-Verordnung sind Präsenzveranstaltungen an Hochschulen prinzipiell möglich; weiterhin gelten jedoch strenge Hygienevorschriften und Kontrollmaßnahmen. „Eine Hybrid-Lösung ist unter den aktuellen Bedingungen der richtige Weg“, so Professor Schenkel. „Wichtig ist aber, das Ankommen der Erstsemester durch verschiedene Vor-Ort-Veranstaltungen zu erleichtern. Wir möchten sie bestmöglich bei ihrem Start ins Studium und beim Einleben an der Hochschule unterstützen.“, ist die Devise des Rektors.

Erfolgreiches digitales Sommersemester als Vorbild

Zusätzlich wird an der Verbesserung der technischen Begebenheiten, um hybride Veranstaltungen anbieten zu können, gearbeitet. Für die Betroffenen stellt dieses Semester eine Gelegenheit dar, die Chancen der Digitalisierung noch mehr zu nutzen. Die Bedingungen, unter denen dies geschieht, sind kritisch, aber es ist auch eine Chance mit der die Lehrenden und Studierenden der DHBW Karlsruhe kreativ und engagiert lernen können umzugehen. Das haben sie bereits im Sommersemester gezeigt, das trotz der schwierigen Umstände sehr erfolgreich verlief.

Weitere Informationen, Ansprache des Rektors und Vorstellung des International Office:

<https://www.karlsruhe.dhbw.de/haupt-navigation/studium-lehre/erstsemester.html>

Mit der Bitte um Veröffentlichung

Susanne Diringer
Hochschulkommunikation
Presse-/Öffentlichkeitsarbeit
Tel.: 0721 / 9735 718, Mail: diringer@dhbw-karlsruhe.de